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RESUME. ― L’Afrique du Nord tardo-antique connaît un esclavage semblable à celui 

qui sévissait à l’époque romaine et la même législation, indépendamment de la 

christianisation, avec surtout une production intérieure, peu d’exportations et l’absence 

d’esclaves provenant d’Afrique subsaharienne. La conquête musulmane au VIIe siècle 

modifie d’abord la situation des populations locales, fortement mises en esclavage et 

exportées à l’extérieur du Maghreb. Mais, à partir du milieu du VIIIe siècle, l’islamisation 

et les résistances locales entraînent la nécessité d’aller chercher ailleurs les esclaves: c’est 

la mise en place d’une traite des Noirs à travers le Sahara et d’un trafic 

d’ «Européens» — surtout de Slaves — vers le Maghreb. Le trafic d’esclaves devient au 

haut Moyen Age un élément conséquent du commerce méditerranéen, ignoré de 

l’Antiquité. 
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SUMMARY. ― Reform of Slavery in the Maghreb between the Byzantine and the 

Islamic Period. — Slavery in North Africa in the Late Antiquity was similar to what it 

was in the Roman Antiquity regardless of the christianization. Slaves were taken among 

locally, without being imported from sub-Saharan Africa, and few of them were exported 

outside the region. First, the Muslim conquest in the 7th century changed the situation of 

the local populations, considerably enslaved and exported from the Maghreb, but in the 

middle of the eighth century, the Islamization and the local resistance lead to the need of 

finding slaves elsewhere: this is the establishment of the black slave trade through the 

Sahara and the traffic of «Europeans» — mainly Slavic people – to North Africa. In the 

High Middle Ages, slave trade became an important part of mediterranean trade, as never 

before. 
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